



*Liebe Vereinsmitglieder,*

wir möchten von unseren Aktivitäten in den letzten Wochen berichten.

## DEUTSCHER MÜHLENTAG AM 5. JUNI 2017 (PFINGSTMONTAG)

Der Mühlentag war ein großer Erfolg! Das Wetter passte perfekt und so konnten wir über 450 Besucher begrüßen und, durch das Restaurant zum Mühlenteich, auch bewirten. Auch der Bassumer Bürgermeister Christian Porsch, unser Ortsvorsteher Hendrik Bülter, Susanne Vogelberg (Stadtmarketing), Jonathan Kollschen (Ratsmitglied der Stadt Bassum), Luzia Moldenhauer (Landtagsabgeordnete) und Tefvik Özkan (Bundestagskandidat der SPD) verweilten längere Zeit an unserer Mühle.

Ein Highlight war das Mahlen von Gerstenschrot. Eine kleine Bauernmühle, mit senkrechten Mahlsteinen, wurde, mit Hilfe eines alten Treckers von Georg Schröder, angetrieben.

### DANKE für Spenden

Frank Borrmann	
Bauservice	1.300,- €
Restaurant	
Zum Mühlenteich	250,- €
Druckarte	
Stefanie Bomhoff	500,- €
Holger Rullhusen	350,00 €
rutec LICHT	1.250,00 €

**Mitglieder: 93**

## PUPPENTHEATER – DAS GESPENST IN DER MÜHLE

Am 27.07. fand im Rahmen der Ferienkiste eine erste Aufführung in unserer Mühle statt. 15 kleine Kinder schauten sich das Puppentheater-Stück „Das Gespenst in der Mühle“ von Barbara Hache in passender Umgebung an. Organisiert hat dies für uns Maik Danneemann zusammen mit Brigitta Wortmann von der Ferienkiste.



## ARBEITEN IN UND AN DER MÜHLE

In mehreren Wochenendaktionen haben wir die Balken des Fachwerks, Innen, mit Leinöl gestrichen. Als nächstes folgt das Streichen der Innengefache mit weißer Farbe. Außerdem müssen die aufgearbeiteten Fenster ein weiteres Mal gestrichen werden. Ein LED Band der Firma rutec beleuchtet die Giebelfassade an der Hache. Das warmweiße LED Band ist fast unsichtbar (im ausgeschalteten Zustand) an der Verschalung des Daches angebracht. Die Aussenfassade ist damit (fast) fertig.



## KOMMENDE AUFGABEN UND ATTRAKTIONEN

Wie im letzten Jahr werden wir auch dieses Jahr die Mühle am Tag des Denkmals öffnen (10.9. – 13-18.00 Uhr). Außerdem haben wir geplant, einen Festwagen beim Ernteumzug zu schmücken und zu besetzen. Dies wird von Tanja Dymale und Andreas Hammerschmidt organisiert. Das Fundament des Motors ist gegossen und somit wird der alte Motor bald an seine zukünftige Arbeitsstelle verfrachtet, bzw. mit einem Kran dort eingesetzt. Der Restaurator Wilhem Reinhardt hat das Stau und die Francis-Turbine angeschaut und erstellt uns ein Angebot für die Restaurierung.

Mit Mühlen-freundlichen Grüßen  
Holger Rullhusen

## MÜHLENTÉCHNIK

Anfang Juni sind die Arbeiten in Hillerse von Florian Butt und Holger Rullhusen abgeschlossen worden, d.h. wir haben die schwere Mühlentechnik, wie die Mahlsteine, den Walzenstuhl sowie Transmissionen per 12-Tonner LKW abtransportiert. Die Technik ist bis zum Einbau in der Engelke Mühle (Lager der Mühlenvereinigung Niedersachsen-Bremen) in Affinghausen zwischen gelagert.



## ALTE UND NEUE PLÄNE VON RÜDIGER HAGEN

Alte Pläne unserer Mühle aus dem Jahr 1785 haben wir von Rüdiger Hagen erhalten. Diese stammen aus dem Staatsarchiv. Die Skizzen von F. Schröder zeigen, dass das Mühlegebäude früher viel kleiner war und zwei Wasserräder hatte. Rüdiger Hagen hat von uns den Auftrag, verschiedene alte Zustände zu skizzieren und auch den Plan für den Einbau der neuen (alten) Technik zu erstellen.

